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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В годы Советской власти за
счет России развивались прак�
тически все союзные республи�
ки. Тогда такое положение дел
считалось в порядке вещей.
Мол, живем в одной стране, од�
ной семьей. Вместо того чтобы
обустраивать Центральную (ко�
ренную) Россию, укрепляли эко�
номическое и социальное бла�
гополучие окраин. Что имеем
сейчас как следствие той поли�
тики? Население России еже�
годно сокращается на 700 тысяч
человек. У русских наиболее
низкие демографические пока�
затели. Следовательно, страна
нуждается в миграционном при�
токе русского населения, про�
живающего в бывших советских
республиках.

Указ Президента Российской
Федерации В.В. Путина от 22
июня текущего года "О мерах по
оказанию содействия добро�
вольному переселению в Рос�
сийскую Федерацию соотечест�
венников, проживающих за ру�
бежом" и утвержденная им соот�
ветствующая программа позво�
ляют изменить ситуацию к луч�
шему. Естественная убыль насе�
ления в стране в целом и в ее от�
дельных регионах должна ком�
пенсироваться за счет привле�
чения переселенцев на постоян�
ное место жительства.

В программе отмечается, что
миграционные потоки в настоя�
щее время носят стихийный ха�
рактер. В результате не учиты�
ваются реальные возможности
социальной инфраструктуры,
увеличиваются диспропорции
региональных рынков труда,
растет социальная напряжен�
ность, создаются условия для
распространения в обществе
идей национальной нетерпимо�
сти и ксенофобии.

Действительно, неуправляе�
мая миграция коренного насе�
ления бывших республик Закав�
казья привела к тому, что они за�
полонили Москву и юг России
(Краснодарский край, Ростов�
ская область и т. д.). Китайцы ин�
тенсивно "осваивают" Дальний
Восток. Возникает реальная 
угроза самому существованию в
России титульной нации. Корен�
ная Россия сжимается, как шаг�
реневая кожа.

Вот для чего необходимо со�
действие добровольному пере�
селению в Российскую Федера�
цию соотечественников, прожи�
вающих за рубежом. Воспитан�
ные в традициях российской
культуры, владеющие русским
языком, не желающие терять
связь с Россией, они в наиболь�
шей мере способны адаптиро�
ваться  в нашей стране. Государ�
ство должно оказать им содей�
ствие в переселении, обеспечив
осознанный выбор места своего
будущего проживания и работы.

Государственная программа
предусматривает комплекс ме�
роприятий, направленных на ре�
шение этой важной, насущной
проблемы. Огромная роль в ре�
ализации программы отводится
субъектам Российской Федера�
ции.

Выступивший на заседании
"круглого стола" доктор эконо�
мических наук, профессор МГУ,
президент ассоциации специа�
листов по международному
трудовому обмену А.Н. Камен�
ский особо подчеркнул, что Ор�
ловская область должна стать
форпостом миграционной по�
литики. 

— Здесь — коренная Россия,
здесь — губернатор, стремя�
щийся сохранить в регионе эт�
нический состав, исконно рус�
скую культуру, здесь — огром�
ное желание оказать содействие
соотечественникам и, наконец,
здесь — многолетний опыт ра�
боты по привлечению пересе�
ленцев из других регионов Рос�
сии и стран СНГ, — подчеркнул
он.

О состоянии миграционных
процессов в нашем регионе
рассказала и.о. руководителя
управления федеральной миг�
рационной службы России по
Орловской области Н.П. Бала�
шова. Она обратила внимание
участников "круглого стола" на
такой факт. За двенадцать лет в
нашу область приехали 125 ты�
сяч человек. Однако только 45

процентов из их числа остались
здесь жить. Да и те в основном в
городах или в их окрестностях.

Между тем Орловщина нуж�
дается в рабочей силе, в квали�
фицированных кадрах. Импуль�
сом активизации хозяйственной
жизни, совершенствования со�
циальной инфраструктуры стала
реализация национальных про�
ектов. Это подтвердил в своем
выступлении руководитель
службы занятости населения
А.И. Шведов. Потребность в тру�
довых ресурсах на данный мо�
мент составляет 14659 человек.
Причем промышленности тре�
буется 6900 человек, сельскому
хозяйству — более полутора ты�
сяч человек. Нужны рабочие ру�
ки в строительстве, сфере об�
служивания и в других отраслях.
Реализация национальных про�
ектов тоже требует дополни�
тельных рабочих рук (примерно
10 процентов от общей потреб�
ности в трудовых ресурсах).

В нашей области создана си�
стема подготовки, переподго�
товки кадров и повышения ква�
лификации. Поэтому пересе�
ленцам будет проще адаптиро�
ваться в плане трудоустройства.
Нет "твоей" специальности, есть
возможность получить другую. 

— Главное, — подчеркнул 
А.И. Шведов, — должны быть
люди, имеющие желание рабо�
тать.

Действительно, нам нужны
молодые, работоспособные ка�
дры, которые не станут сидеть
на шее у государства. Или, что
еще хуже, влиять на кримино�
генную обстановку, пополняя
статистику правонарушений и
преступлений.

Выступивший на заседании
"круглого стола" и.о. начальника
УВД А.И. Якунин отметил, что
представители этнических
групп, проживающих в Орлов�
ской области, влияют на крими�
ногенную обстановку, но незна�
чительно. Благодаря оператив�
ным профилактическим меро�
приятиям правоохранительных
органов ситуация находится под
контролем.

А.И. Якунин особо подчерк�
нул, что орловская милиция не
выделяет такую категорию лиц,
как переселенцы. В зоне особо�
го внимания милиции находятся
те, кто нарушает закон. А закон
одинаков для всех: и местных
жителей, и переселенцев.

— В 1980�х годах в нашем
районе было построено много
жилых домов по программе
"100", значительно увеличился
приток переселенцев благодаря
акции "Выбираю деревню на жи�
тельство", — сказал глава адми�
нистрации Хотынецкого района
Д.Н. Ветров.

"Второе пришествие" пере�
селенцев в район было в нача�
ле девяностых годов. Здесь вы�
рос целый поселок, в котором
проживают выходцы из Казах�
стана.

Однако сейчас численность
населения вновь сокращается.
Много людей уезжает на зара�
ботки в Москву. Д.М. Ветров вы�
разил надежду, что меры, при�
нимаемые государством, помо�
гут изменить ситуацию.

Такое же мнение высказал 
и заместитель главы админист�
рации Ливенского района 
Н.В. Злобин. Рабочие руки нуж�
ны, особенно в сельской мест�
ности. Но нет жилья. Без госу�
дарственной поддержки эту
проблему не решить.

Мнения по обсуждаемой
проблеме также высказали за�
меститель директора Феде�
ральной миграционной службы
России А.Г. Леденев, генераль�
ный директор ОАО "Орелстрой"
В.В. Соболев, генеральный ди�
ректор ЗАО "Маслово" А.Н. Дро�
гайцев и многие другие. На за�
седании "круглого стола" отме�
чалось, что с учетом требований
государственной президент�
ской программы перед руково�
дителями муниципальных обра�
зований, служб и ведомств сто�
ит задача создания для пересе�
ленцев, приезжающих на Орлов�
щину, комфортных, равных усло�
вий проживания.

Итоги заседания "круглого
стола" подвел губернатор Ор�
ловской области Е.С. Строев.

ОРЛОВЩИНА 
ЖДЕТ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ

Как уже сообщала "Орловская правда", в Орле

состоялось заседание "круглого стола" на тему

"Государственная программа по оказанию

содействия добровольному переселению 

в Российскую Федерацию соотечественников,

проживающих за рубежом, и пути ее реализации 

в Орловской области".

Подробности от нашего корреспондента 

Вячеслава КОЛДОМОВА.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Этих вопросов множест�
во, но концептуально и в
первую очередь мы

должны рассматривать их с
позиций сохранения нации,
сбережения народа, сбереже�
ния всего уникального «рус�
ского мира», как сказал об
этом президент на II Всемир�
ном конгрессе соотечествен�
ников в Петербурге. Второе
направление — это обеспече�
ние потребностей рынка труда
в квалифицированной рабо�
чей силе, а также решение де�
мографической проблемы.

Ещё это и вопросы геопо�
литики, поскольку речь идёт о
современном освоении тер�
риторий государства Россий�
ского, закреплении на них на�
шего народа, его цивилизаци�
онном взаимодействии с дру�
гими народами. Тема соотно�
шения «русскости» и полина�
циональности, множественно�
сти народов, населяющих
Россию, является тем фило�
софским камнем, который мы
обязаны найти, чтобы сберечь
как фундамент государство�
образующий русский на�
род.

Недавно в этом зале
прошла конференция
Института философии
Российской академии
наук, посвящённая проб�
лемам российского са�
мосознания. Прозвучало
несколько ярких выступ�
лений в защиту русского
народа, но они, к сожа�
лению, как бы тонули в
общефилософских суж�
дениях.

Поэтому я ещё раз го�
ворю, что нам всем надо
учиться защищать самих
себя. Тогда и власть, и
наука будут защищать
свой народ.

В новейшее время
усиление миграционных
и переселенческих про�
цессов — это общемиро�
вая тенденция. Она обус�
ловлена увеличением
потребности конкурент�
ной рыночной экономики
в рабочей силе и в пер�
вую очередь в высоко�
квалифицированных ка�
драх.

России с её ускорен�
ными темпами экономи�
ческого роста крайне не�
обходимы омоложение и
пополнение населения. По�
этому мы должны всячески
поддерживать желание наших
соотечественников возвра�
щаться на свои исконные зем�
ли, чтобы здесь трудиться на
благо возрождения страны.

Сегодня огромная государ�
ственная работа по народо�
сбережению начинает реали�
зовываться в рамках приори�
тетных национальных проек�
тов. В этом году по программе
нацпроектов ожидается по�
ступление на Орловщину поч�
ти 6 миллиардов рублей. При�
чем бюджетные средства со�
ставляют около 1/6, а львиная
доля — это внебюджетные ис�
точники, частные инвестиции.
Это говорит о доверии бизне�
са, его желании и дальше ин�
вестировать в наш регион.

Например, по финансиро�
ванию здравоохранения в
рамках нацпроекта мы выхо�
дим на цифру свыше 500 мил�
лионов рублей. Такого объема
финансирования наше здра�
воохранение никогда не полу�
чало. Аналогичный рост идёт
по всем направлениям нац�
проектов.

Это не просто выделение
крупных денежных средств.
Это действительно реальный
поворот в политике, нацелен�
ный на решение самых насущ�
ных проблем конкретного че�
ловека, российского обще�
ства и государства в целом.

Возвращаясь к теме со�
вещания, надо отме�
тить, что на первый план

выходит такой фактор, как де�
криминализация сферы миг�
рационной политики. Сегодня
работа в этом направлении
является вкладом в укрепле�
ние национальной безопасно�
сти: это противодействие уг�
розам со стороны междуна�
родного преступного сообще�
ства, в том числе междуна�
родного терроризма.

Не секрет, что все эти годы
организованные этнические
преступные группировки вы�
страивали целую систему
борьбы с государством. У них
не только наёмные убийцы —
киллеры, но и наёмная «жёл�
тая» пресса, платные полит�
технологи и такие же «право�
защитники». Это их старания�
ми долгие годы мы не могли
нормально обсуждать вопро�
сы о русском народе, который
является ядром государствен�
ности.

А в это время в сёлах, ма�
лых и больших городах пре�
словутые «диаспоры» начали
хозяйничать, утверждать свои
клановые порядки, унижать
коренное население. И вот ре�
зультат: в России русский че�
ловек оказался изгоем. Года�
ми копились проблемы колос�
сальной разрушительной си�

лы. Теперь этот нарыв стал
вскрываться, причём вскры�
ваться болезненно...

Хочется верить, что власть
сегодня, действительно, по�
меняет вектор отношения к
русскому народу, к Централь�
ной России в особенности.
Поэтому я решительно под�
держиваю инициативы прези�
дента, направленные на то,
чтобы отстраивать цивилизо�
ванные отношения в сфере
трудовой миграции, реши�
тельно бороться с кримина�
лом.

Необходимо разрушить ос�
нову межэтнических и меж�
конфессиональных конфлик�
тов. И, привлекая трудовые
ресурсы, надо прежде всего
учитывать интересы граждан
России.

А иначе что получается? По
тем цифрам, которые привёл
президент, в России 500 тысяч
зарегистрированных иност�
ранцев, а нелегальных миг�
рантов, по имеющимся оцен�
кам, от 10 до 15 миллионов,
никто точно не знает. Это це�
лые подпольные армии, кото�
рые могут взорвать ситуацию

в стране и любом регионе. Это
должно настораживать власть
и общество в целом.

Всубъектах Федерации, в
том числе в Орловской
области, накоплен опре�

делённый исторический опыт
работы в сфере миг�

рацион�
ной политики. Ретроспек�

тивный взгляд позволяет не
только увидеть проблемы, но
и более взвешенно оценить
перспективы.

Орловщина — это средин�
ная Русь, центр европейской
России. Именно в Централь�
ной России формировался
весь экономический и нрав�
ственный уклад нашего наро�
да. Наш край — родина выда�
ющихся духовных вождей Рос�
сии. Достаточно сказать, что с
орловской землёй связаны
жизнь и творчество Тургенева,
Лескова, Тютчева, Бунина,
Ивана Ильина и многих других
известных людей.

Территория области, как и
территории соседних с ней
регионов, — это древнейший
контактный ареал народов,
служивший месторазвитием
древней славянской культуры.

Именно из истории мигра�
ционных процессов мы можем
вспомнить, например, пере�
селение в наш край несколь�
ких тысяч молдаван, ушедших
со своим государем Дмитри�
ем Кантемиром на службу к
Петру I.

Когда раздвигала границы
страна, орловцы активно учас�
твовали в этом и всегда были в
рядах российских первопро�
ходцев.

Социальные потрясения ХХ
века больно ударили по наше�
му региону. Первая мировая и
Гражданская войны привели к
потере большой части муж�
ского населения. Значитель�
ное количество крестьян было
принудительно выселено в пе�
риод коллективизации.

В годы Великой Отечест�
венной войны эти места пре�
вратились в пепелища.

В послевоенное время
эшелоны с молодыми людьми
уходили отсюда на различные
ударные стройки, на целину.
Из Орловской области выбыло
около миллиона человек. Еха�
ли в Сибирь, Молдавию, При�
балтику, строили там больни�
цы, дороги, заводы, отстраи�
вали целые территории и го�
рода.

В 60—70�е годы наши ис�
конно русские земли, особен�

но сельская глубинка, начали
испытывать острую нехватку
молодых специалистов. Воз�
никал дефицит кадров массо�
вых профессий.

Повернуть вспять эту нега�
тивную тенденцию удалось
только во второй половине 
80�х годов.

Связано это было с нача�
лом реализации целого ряда
областных комплекс�

ных программ по ре�
формированию экономики аг�
рарного комплекса. Наш опыт
осуществления масштабных
социально�экономических
преобразований вошёл в ис�
торию под названием «орлов�
ское ускорение».

Уже в те годы Орловщина
выступала лидером в созда�
нии многоукладной сельской

экономики. Наряду с коллек�
тивной собственностью по�
явились первые фермерские
хозяйства, арендные коллек�
тивы, широко стали внедрять�
ся хозрасчет, самофинанси�
рование и самоокупае�
мость,

крепли личные под�
собные хозяйства. Экономи�
ческие реформы подкрепля�
лись программой социальных
преобразований.

Была проведена беспреце�
дентная акция «Выбираю де�
ревню на жительство». Впер�
вые людей звали не на целину,
«севера» или БАМ, людей по�
звали в коренную Россию. И
около 13 тысяч человек, в ос�
новном молодые люди, многие
из которых в прошлом покину�
ли эти места, откликнулись на
наш призыв, поверили нам.

Развал Советского Союза,
превращение многих регио�
нов в горячие точки, очаги
межнациональных конфлик�
тов сорвали со своих мест
миллионы людей.

За эти годы Орловщина
приняла тысячи беженцев и
переселенцев из стран СНГ —
в основном из Казахстана, го�
сударств Средней Азии, Укра�
ины, Молдовы. Чаще всего
это русские люди, в одночасье
оказавшиеся чужими среди
бывших «своих». Среди них
много представителей интел�
лигенции — учё�

ных, врачей, работни�
ков культуры...

Если же говорить в целом,
то с 1993 года по таким кана�
лам, как межрегиональная и
межгосударственная мигра�
ция, в Орловскую область
прибыло свыше 125 тысяч че�
ловек. Это более 15 процен�
тов численности населения.
Из общего числа приехавших
в области закрепилось почти
36 процентов. Миграционный
прирост составил около 44 ты�
сяч человек.

По статистике, в области
больше остаётся сельских ми�
грантов — тех, кто сразу при�

езжает в сельскую местность.
Действительно, на селе

есть потребность в грамот�
ных, профессиональных кад�
рах. Наше сельское хозяйство
динамично развивается. Есть
простор для всех форм хозяй�
ствования, в том числе для
фермеров, личных подворий,
сельхозкооперативов. Рас�
ширяют

производство
агрохолдинги.

В рамках национального
проекта в аграрный сектор по�
шли крупные инвестиции, но�
вые технологии. Вводятся в
строй современные произ�
водства на промышленной ос�
нове. Только в животноводчес�
кой отрасли частные инвести�
ции превысят пять миллиар�
дов рублей.

Решаются социальные во�

просы: газификация села,
строительство жилья, школ,
больниц. Со второй половины
90�х годов на газификацию
области направлено более
семи миллиардов рублей.
Уровень газификации в горо�
дах и посёлках городского ти�
па — 95 процентов, в сельской
местности — почти 70 процен�
тов.

По программе «Славянские
корни» свыше 10 тысяч крес�
тьянских семей справили но�
воселья. Рассчитываются они
за жильё в течение нескольких
лет продукцией, выращенной
на собственном подворье.

В беседе с А.Г. Леденёвым
я сказал, что мы в состоянии
принять на селе значительное
количество переселенцев.
Особенно потомков тех, кто
когда�то уехал

с этой зем�
ли, — наших русских людей.
Но нам нужна государствен�
ная поддержка, поддержка
Федеральной миграционной
службы.

Не только сельское хозяй�
ство, но и промышленность,
строительный комплекс, сфе�
ра услуг, малый бизнес — вся
орловская экономика — это
молодой, растущий организм.

Орловская область со вто�
рой половины 90�х годов жи�
вёт в условиях стабильного
экономического роста. Мы се�
годня открыто говорим: наша
самая минимальная
п о �

требность —
около 14,5 тысячи рабочих.
Грамотных, образованных.
Только в строительстве по�
требность — 5 тысяч специа�
листов.

Мы привлекаем инвесто�
ров, открываем новые высо�
котехнологичные производ�
ства. В этом году подписаны
инвестиционные соглашения
на 26 миллиардов рублей. По�
ступление инвестиций за 10
месяцев достигло 7,5 милли�
арда рублей, а объём зару�
бежных инвестиций увеличил�
ся в два раза по сравнению с
прошлым годом. Общий объ�
ём прямых инвестиций в ре�
альный сектор экономики со�

поставим с доходами консо�
лидированного бюджета об�
ласти.

Среди флагманов такие
предприятия, как завод по
производству холодильного
оборудования «Фригогласс�
Евразия», завод по производ�
ству керамической плитки
«Велор». Это признанные ли�
деры в своих отраслях, и они
реализуют проекты по удвое�
нию объёмов производства.

В 2007 году эту группу по�
полнит завод медицинских
препаратов — совместное
предприятие с польской ком�
панией «Биотон». Это будет
крупнейшее в Восточной Ев�
ропе предприятие по произ�
водству человеческого инсу�
лина.

Инвестиционный бум вы�
зывает интенсифика�
цию миграционных про�

цессов. Об этом сегодня гово�
рил профессор А.Н. Камен�
ский, другие участники засе�
дания. Мы понимаем, что, ес�
ли растёт экономика, обяза�
тельно растёт миграция, рас�
тёт приток свежих сил, гото�

вых трудовых ресурсов. Тяже�
лее их готовить, легче взять
готовыми — дешевле обхо�
дится и для бизнеса, и для го�
сударства.

Поэтому наша позиция: ре�
шительно поддержать полити�
ку внутренней миграции,
внешней миграции, направ�
ленную на интересы экономи�
ки страны и нашего региона.
При этом надо отработать ме�
ханизм приёма мигрантов,
вплоть до открытия предста�
вительств в тех регионах, от�
куда мы хотим взять трудовые
ресурсы: в Украине, Молда�
вии, Прибалтике, Казахстане.
Так работает сейчас ОАО
«Орелстрой», которое устано�
вило контакты с крупнейшими
п р е д п р и я т и я м и  

У з б е �
кистана и Казахстана,

строит жильё в городе Орле
для русскоязычных пересе�
ленцев из этих республик.

Подчеркну ещё раз: прежде
всего мы хотели бы принять у
себя наших бывших соотечес�
твенников. На это нацеливает
нас Указ Президента «О мерах
по оказанию содействия доб�
ровольному переселению в
Российскую Федерацию со�
отечественников, проживаю�
щих за рубежом».

В соответствии с этим ука�
зом регионы должны разра�
ботать программы по пересе�
лению. На сегодняшнем
«круглом столе» нам необхо�
димо всесторонне обсудить
многие вопросы: каковы
должны быть цели и задачи
программы, механизмы её
реализации; какой должна
быть эта программа по содер�
жанию и наполнению; какую
социально�демографическую
эффективность можно ожи�
дать. Программа должна быть
связана с необходимым пред�
видением процессов и собы�
тий.

В экономике мы должны
развивать наукоёмкие произ�
водства — это стратегическая
линия. А это значит, высокие
стандарты качества рабочей
силы, качества жизни людей.
Нынешняя ситуация на рынках
ресурсов, где преобладают
дешёвая рабочая сила и сы�
рьё, не должна нас дезориен�
тировать.

Если мы поддадимся на се�
годняшние «выгоды», завтра
можем получить отсталую
структуру экономики, низко
квалифицированную рабочую
силу, депрессивные террито�
рии со стареющим населени�
ем.

Другая сторона этой рабо�
ты — адаптация потенциаль�

ных переселенцев к местным
условиям жизни. Это непро�
стой вопрос. Решая его, миг�
рационная служба должна
обеспечить на должном уров�
не финансирование пересе�
ленческой политики. Мето�
дом заклинания решить эту
государственную задачу не
получится. Во всём мире тра�
тятся немалые деньги на то,
чтобы привлечь лучшие тру�
довые кадры. Вопросы реша�
ются не только за счёт госу�
дарства, но и за счёт крупных
корпораций.

Вспомните, когда мы начи�
нали программу «Выбираю
деревню на жительство», мы
использовали возможности
центральной прессы. Поэтому
я согласен с предложением
председателя Общественной
палаты профессора Ю.С. Ва�
сютина: нужна большая разъ�
яснительная работа по пере�
селению. В том числе и среди
местного населения. И здесь
мы рассчитываем на под�
держку наших средств массо�
вой информации.

Но основное — это дать ра�
боту приезжающим людям,

помочь с обустрой�
ством, законодательно
решить вопросы по пра�
вовому статусу пересе�
ленцев. Если этого фун�
дамента не будет, все
разговоры напрасны.

Вы знаете, что госу�
дарство поставило
задачу: за счёт

грамотной миграцион�
ной политики добиться
снижения остроты демо�
графической проблемы.

Сегодня население
страны сокращается со
скоростью 700 тысяч че�
ловек в год. Общерос�
сийские тенденции ха�
рактерны и для нашей
области. Миграционная
политика становится од�
ним из действенных
факторов демографиче�
ского развития. С этих
позиций мы должны
особенно целенаправ�
ленно работать по пере�
селенческой програм�
ме.

К сожалению, ситуа�
ция усугубляется тем,
что из коренных русских
регионов люди бегут в
Москву. Как в XIX веке
крестьяне уезжали на

заработки, так и теперь про�
исходят те же процессы. Эту
проблему я уже не раз подни�
мал: московский мегаполис
раздувается, а коренная Рос�
сия опустошается.

Если это и дальше будет
продолжаться, мы потеряем
страну и потом, лет через 15
— 20, будем говорить, какую
беду сотворили без войны, но
в результате крупных ошибок.

Здесь, как нигде, необхо�
димо проявление твердой го�
сударственной воли и разума.

Когда Хрущёв спорил с Мо�
лотовым, посылать ли людей
осваивать целину, потому что
хлеба не хватало в стране, или
бросить все силы на подъём
Центральной России, где 40
миллионов гектаров чернозё�
мов, больше, чем целина, по�
бедила линия Хрущёва. А те�
перь и целины нет, и наш край
почти обезлюдел.

В Москву уже не зайти, не
заехать. И вдруг мы слышим
заявление, что стоимость жи�
лья в Москве высока только
потому, что не развит рынок в
регионах. Следом пошли за�
явления о том, что в регионах
якобы нет контроля за расхо�
дованием финансовых ресур�
сов, которые поступают из
центра. Опять регионы вино�
ваты.

Теперь ещё говорят: да�
вайте отдадим регионам и
лесное хозяйство, коммунал�
ку, они там, на месте, сами
найдут деньги. А что же, и во�
просы переселения тоже от�
дать регионам, пусть финан�
сируют?

Если кто забыл, деньги у
нас в основном уходят в фе�
деральный бюджет, а в регио�
нах остаётся только одна
треть от того, что мы собира�
ем. При таком подходе мы ни�
когда Россию не возродим...

В который раз я подчёрки�
ваю значение Центральной
России — России коренной,
русской, государствообразу�
ющей.

Ещё и ещё раз говорю: до
тех пор, пока власть не обра�
тит внимание на коренной на�
род, не создаст нормальные
условия жизни для людей, мы
всё время будем находиться в
таком плачевном состоянии.
А я хочу, чтобы мы гордились
своей страной, своим наро�
дом.

И последнее. Мы должны
постоянно заботиться о ду�
ховности, национальной куль�
туре. Надо понимать, что ор�
ловцы не просто зовут сюда
людей работать. Мы зовём их
здесь жить. Поэтому планку
культурной политики надо вы�
соко держать, сохраняя нашу
великую русскую культуру, в
том числе культуру общения,
культуру языка, традиций, а
если надо — и культуру веры.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ
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